

Desconfianza derrumba a los mercados (El Financiero 03/03/09)

Desconfianza derrumba a los mercados (El Financiero 03/03/09) Clara Zepeda Hurtado Martes, 3 de marzo de 2009

Tercera intervención en AIG y pérdidas de HSBC elevan la aversión al riesgo. Dudan sobre los rescates del sector financiero; en la mira, Bank of America. Prevén una recuperación "larga y desesperante" de la actual turbulencia. - Ventas bursátiles de pánico Ante la tercera ronda de ayuda del gobierno de Estados Unidos al banco Citigroup y la aseguradora AIG, los discursos y delineamientos de planes financieros del gobierno han terminado por desorientar a los inversionistas, que ya no hacen más que dudar de la estabilidad del sistema financiero, lo que provocó un desplome en las bolsas de valores internacionales y "excesivas" depreciaciones cambiarias. Lastrados también por el conocimiento de datos económicos que siguen describiendo un panorama desolador para el mundo, los índices accionarios internacionales perdieron en promedio más de 3 por ciento de su valor. Rodolfo Campuzano, director de análisis de Invex, afirmó que los inversionistas mantienen una percepción de riesgo elevada ante el temor de una recesión más aguda, la ausencia de dividendos y la factibilidad de que el gobierno de EU pueda ejecutar adecuadamente sus planes de rescate. "Hasta el momento, los inversionistas se muestran escépticos de las acciones del gobierno, ya que generan confusión sobre si las autoridades están aliviando síntomas o atacando la enfermedad desde la raíz. "Los mercados necesitan una dosis mayor de confianza que de recursos monetarios (...) Cada vez confiamos menos en que un suceso detonará una recuperación importante de los mercados; más bien hay que asumir que éste será un proceso largo y desesperante", advirtió el especialista. La recién auxiliada American International Group (AIG), que recibirá hasta 30 mil millones de dólares adicionales en asistencia del gobierno de EU como parte del actual rescate estatal, ganó 7.17 por ciento a costa de un Dow Jones que se desmoronó ayer 4.24 por ciento, provocándole una caída a mínimos de abril de 1997; es decir, seis mil 763.29 enteros. Aunado a ello, las noticias acerca de los números negativos del británico HSBC llevaron también a Standard & Poor's 500 a perder 4.66 por ciento, y se tambalea peligrosamente sobre los 700.80 puntos, mientras que el Nasdaq cedió 3.99 por ciento. Si bien los rescates evitan concretar un riesgo sistémico, los inversionistas cada día tienen más dudas sobre el sistema, pues ven cómo a diario las empresas recurren al Tesoro para salir adelante y esto se está haciendo notar en las bolsas. Ahora, el temor está puesto sobre Bank of America, relató José Miguel Torres, analista de Banamex. "El deterioro económico expresado en varios indicadores publicados recientemente indican que los mercados tienen más elementos para descender que para recuperarse", apuntó. En esta tónica internacional, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se deshizo de 822.38 puntos en una sola sesión. De esta forma, el principal índice de la Bolsa Mexicana de Valores concluyó en las 16 mil 929.801 unidades, una pérdida de 4.63 por ciento, la tercera caída más importante del año. El IPC no pudo cambiar la tendencia marcada desde el comienzo de la jornada y se aproxima velozmente al rango mínimo del 27 de octubre del año pasado; mientras la incertidumbre prosigue y se hace cada vez más presente, consiguiendo que los participantes del mercado se contagien de mayor aversión al riesgo y recurran al refugio de la deuda segura. El mundo Los principales indicadores en Europa acentuaron sus caídas antes del cierre de la jornada. El FTSE de Londres cayó 4.5 por ciento; el Ibex de Madrid, 4.1; el DAX de Alemania, 3.2, y el CAC de Francia, 3.3 por ciento. A las noticias negativas de la reducción de ganancias, el desempleo, el plan de recapitalización de HSBC y el nuevo rescate de EU a AIG, se suma el último dato desalentador conocido en Europa, que indica que la actividad industrial en la eurozona, integrada por 16 países, se hundió en febrero a su menor rango en más de 11 años.